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  ملخص

تناولت هذه الدراسة حقوق الإنسان في تركيا حيث عالج هذا الموضوع الهام ،من خلال مقدمة 

 وثلاثة فصول ،متبوعة بالخلاصة والنتائج.

كونها تسلط الضوء على واحدة من أكثر المواضيع أهمية ،والتي  وتكمن أهمية الدراسة ،في

 لتركيا. من أهمية الموقع الجيوسياسياكتسبت أهميتها 

وقد هدفت هذه الدراسة الى معرفة واقع حقوق الانسان في تركيا بين فترتين مختلفتين هما الفترة 

رجب طيب أتاتورك والفترة الاسلامية في ظل رئاسة مصطفى كمال العلمانية في ظل رئاسة 

، وحاولنا وحاولنا اجراء مقارنة بين السياسة المنتهجة في هذا الشأن من قبل الرئيسين أردوغان.

تسليط الضوء على دور الفواعل الخارجية في رسم السياسات الداخلية للدول اتجاه قضية معينة 

خاصة فيما يخص قضية  وكذا تأثير الإختلاف العرقي في تركيا على قضية حقوق الانسان

 .الأكراد

لة من المناهج ،حيث اعتمدنا على جمومن المفيد الاشارة هنا الى المناهج المستخدمة في الدراسة 

 البحثية التي تتطلبها طبعا هذه الدراسة، كالمنهج الاستنباطي، المنهج المقارن، المنهج التاريخي.

تلعب الضغوطات الخارجية دورا أساسيا وهاما في رسم  الى نتائج أهمها :وقد خلصت الدراسة 

 السياسة الداخلية لتركيا اتجاه قضية حقوق الانسان .

صانع القرار التركي الدور الفعال في توجيه سياسة الأطراف الخارجية اتجاه لدى ايديولوجية 

 الدولة التركية فكلما كان ماليا نقص الضغط الخارجي حتى على حساب حقوق الانسان.

 والأهم مصالح صناع القرار والدول الخارجية تسبق حقوق الانسان.

 

 الكلمات المفتاحية: 

 ــ  الأقليات الاثنية  ــ التيار الاسلامي نيــ التيارالعلماحقوق الانسان  

  



Abstract  

    This study dealt with human right in Turkey. Where addressed the important 

subject through an introduction and three chapters followd by the conclusion 

and the résultes. 

   The importance of the study follows from the fact that it highlight one of the 

most important topic that haw gained importance from the importance of the geo 

political location of Turkey. 

    This study aimed to know the human rights in turkey between two different  

period under the presidency of Radjeb Tayyib Erdogan and we tried to highlight 

the role of external actors a in drawing up the domestic policies of states towards 

a specific Issus .As well as the impact of ethnic differences in Turkey an the 

issue of human right especially on the issue of the Kurds. 

    It is useful  to rifer here to the methods  used in the study , when we relied on 

a set of research methods required, by the study, such us the deductive approach, 

the historical approach. 

   The study concluded with the most importance results: external pressures play 

an importance role in shaping Turkey’s internal policy towards the cause of 

human rights. 

    The ideology of the Turkish decision makers has an effective role in directing 

the policy of the foreign parties towards the Turkish state. 
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